

SÓLO GOBERNARÁN 27 DE 125 MUNICIPIOS

En vilo la coalición opositora en Edomex

PAN y PRD reflexionarán su papel como aliados del PRI, porque los resultados les fueron adversos en las elecciones del 2 de junio

GERARDO GARCÍA

La alianza opositora en el Estado de México está en vilo, porque el PAN y PRD admiten resultados electorales adversos como aliados del PRI tras la jornada electoral del 2 de junio, al reducirse drásticamente los municipios que gobernarán y los espacios en la Legislatura local.

Los cómputos finales confirmaron el triunfo arrasador de Morena, junto a PT y PVEM, al quedarse con 88 de los 125 municipios: 40 de las 45 diputaciones locales de mayoría relativa (MR) y 13 de las 30 de representación proporcional (RP).

En tanto, la coalición opositora del PRI, PAN, PRD y NAEM se quedaron con 27 demarcaciones;

cinco diputaciones locales de MR, y 13 de RP; en tanto el resto para Movimiento Ciudadano en ambos cargos.

El dirigente estatal del PAN, Anuar Azar Figueroa, confirmó que valoran si se mantiene la coalición en esta etapa de reflexión profunda que involucrará a las dirigencias nacional y local, militantes y ciudadanos.

Recordó que serán gobierno sólo en cuatro municipios, Huixquilucan, Metepec, Atizapán de Zaragoza y Tezoyuca, y que hasta ahora tiene cuatro diputaciones locales de RP, pero irán a la cadena impugnativa para aumentar a dos más.

Dijo que esta etapa debe llevarse con un análisis autocrítico y construir una nueva ruta, donde salgan fortalecidos y

mantengan la unidad, proceso que será con tiempo.

No obstante, recordó que están hechos en la adversidad y que tendrán que venir de menos a más, para recuperarse y ser una oposición fortalecida.

Por su parte el líder estatal y diputado local del PRD, Omar Ortega Álvarez, atajó que tras la elección serán aliados de la ciudadanía y que se asociarán con lo que responda a las causas del partido.

Admitió que el 2 de junio hubo un tsunami en el país y la entidad, donde Morena tiene una marca fuerte y eso no permitió crecer, porque la ciudadanía eligió y lo hizo por dicho instituto político.

Reconoció que no es el mejor saldo porque obtuvieron según sus números sólo seis municipios, y dos diputaciones locales, aunque buscarán otra más en tribunales, y esperaban más.

“Yo lo diría con mucha precisión, la alianza va a ser con los mexiquenses, vamos a ver ahí el que pueda responder con las causas que el PRD encabeza, nosotros seremos aliados con ellos”, admitió.

Mientras tanto el PRI, a través de su representante electoral, Víctor Capilla Mora, reconoció que se debe ir a una reflexión, porque sería muy prematuro hacer una definición si se considera que las próximas elecciones serán dentro de tres años.

Apuntó que, de mantenerse la asociación electoral, deberán ver lo que estuvo bien y lo que no funcionó, para que sea una propuesta interesante para las elecciones intermedias de 2027.

El PRI se quedó con más de 15 municipios mexiquenses y con nueve diputaciones plurinominales.



▲ Los resultados de la elección del 2 de junio no fueron favorables para los partidos de la alianza opositora. Foto especial